

# **NOTRE DAME DE HON**

## ***La rescapée de Malplaquet***

D'après la tradition populaire, rapportée par le frère Jordanez, oratorien de Bavay, la vallée de l'Hogneau fut le siège d'un miracle, à l'occasion d'un pèlerinage à la Vierge, organisé pour mettre fin à une épidémie de peste, vers 1215.

Au passage devant une chapelle, située sur le territoire de la commune de Hon Hergies, la flamme des cierges que les pèlerins tenaient à la main s'inclina puis se releva, bien droite, et s'éteignit brusquement.

La Vierge, ajoutait le frère Jordanez, avait balayé de son bras miséricordieux l'air pestilentiel amené par les démons qui, de rage, éteignirent les cierges en quittant la région. L'épidémie cessa du même coup.

Le 9 septembre 1709, la chapelle, située au cœur du dispositif militaire français, fut détruite au cours de la bataille de Malplaquet, la statue est désormais dans l'église de HON.